



## Ciudad Vaticana.

El nuevo título de "Soberano de la Ciudad Vaticana," otorgado al Santo Padre, ha sido oficialmente registrado en la última edición del **Anuario Pontificio** en donde anteriormente se le titulaba al Papa "Soberano de los Dominios Temporales de la Santa Iglesia Romana." Éste es el nuevo título del Santo Padre:

Pío XI, Obispo de Roma, Vicario de Jesucristo, 'Sucesor del Príncipe de los Apóstoles, Supremo Pontífice de la Iglesia Universal, Patriarca de Occidente, Primado de Italia, Arzobispo y Metropolitano de Provincia Romana y Soberano del Estado de la Ciudad Vaticana.



## Roma.

El **Osservatore Romano** en una nota no-oficial expedida en reciente fecha, comenta la declaración hecha por el Legado al Parlamento canadiense, S. Pére, quien dijo que el mejor remedio de la cuestión del desempleo consiste en la

re cristianización de la industria, a fin de que los accionistas de las organizaciones industriales se vean en el deber de considerar a los obreros, no como esclavos, sino como miembros de una gran comunidad cristiana. También afirma el **Osservatore** que el querer reducir dicho problema a una mera cuestión de salarios sería una tontería, y además en extremo peligroso. En los Estados Unidos de América, dice, el sistema económico de los proteccionistas, crea anualmente un respetable número de nuevos millonarios, resultando de ello una situación peor para los obreros, pues sube el total de desempleados a 5,000,000. Es necesario, dice el **Osservatore** buscar otros remedios para esa situación, y que sea el capital inspirado y movido por el espíritu social expresado en las inmortales Encíclicas de León XIII.



## Francia.

Los últimos momentos de famosos apóstatas y pérfidos herejes

siempre han sido tan interesantes para los de espíritu investigador como para los que se entregan al estudio de la psicología religiosa.

Respecto a los últimos momentos de Voltaire, mucho ha sido escrito y comentado, hasta que las investigaciones practicadas por el P. W. Kreiten, S. J., probaron que el infeliz poeta e historiador filósofo manifestó en sus últimos momentos deseos de reconciliarse con Dios, pero que los que se titulaban sus "amigos" tuvieron a bien evitar que el hecho llegara a publicidad.

La revista francesa titulada "Revue Apologetique" del 10. de diciembre de 1923, publica un artículo titulado "El fin de Renan". Este exegista y autor de "La vida de Cristo" fué quizás, de entre los modernos racionalistas el que más usó la pluma contra el cristianismo.

Renan en su años juveniles siguió la carrera eclesiástica, pero no llegó a ser ordenado porque abandonó el seminario para convertirse poco después en pérfido hereje que libró recio combate contra el cristianismo. El "Revue" tomó sus datos de un artículo publicado el año pasado en París, titulado "Renan d'apres les Documents Inedits" (Renan según los Documentos Inéditos) escrito por un tal M. Jean Pommier, quien a su vez valiése de ciertos manuscritos que se hallan en los "Fonds Renan" de la Librería Nacional, y también de unos cuantos papeles

que le fueron facilitados por la misma Mme. Noemi Renan.

Ernesto Renan murió el 29 de septiembre de 1892. Aquí transcribimòs unas cuantas líneas del artículo de Pommier, tomadas del autor, de los datos que encontró en el "Diario de Mme. Cornелиe Renan" y que dicen: "En sus últimos momentos no hacía mas que repetir constantemente: "Ten piedad de mi, Dios mío, ten piedad de mí; yo me apiado de mí mismo!" por lo que vemos que en sus últimos momentos imploró el pérfido hereje y apóstata la misericordia Divina.



## Bélgica.

Msgr. Zech, Deán de la Catedral de Amberes, en presencia del Cardenal Arzobispo de Mechlin, E. J. Van Roey, consagró oficialmente la ciudad de Amberes, emporio del comercio y del arte, al Sagrado Corazón.

El Alcalde de la ciudad, Frans Van Cauwelaert, eminente caudillo flamenco y sublime orador, ocupó junto con los concejales un sitio preferente en la Catedral, la que estaba abarrotada por una numerosísima concurrencia que asistió a las imponentes ceremonias.



## Estados Unidos.

El Soberano Pontífice recibió en audiencia particular al norteamericano John J. Raskob, prominente hombre de negocios, felici-

tándole cordialmente por su numerosa familia compuesta de trece hijos. Dijole el Santo Padre que esto demuestra no solamente que los esposos Raskob han puesto su confianza en Dios, sino que Dios ha demostrado confiar en ellos, porque, dijo Su Santidad, cuando Dios da hijos, confía a los padres el sagrado deber de velar por que esos hijos reciban una buena educación.



## Holanda.

Muy pronto serán colocados crucifijos en las encrucijadas de los pueblecitos de Brabante, que reemplazarán a los altares que fueron destruidos durante la Reforma. Esta idea fué concebida por un católico, quien viendo el carácter hondamente religioso que caracteriza a los habitantes del pueblecito de Brabante, quiso dejar de algún modo impreso su espíritu de religiosidad y cristianismo. El Gobierno ya ha pagado a un individuo para que vaya situando los lugares convenientes en donde se puedan colocar los Crucifijos, sin que constituyan ninguna molestia a los propietario particulares ni a las empresas públicas. Las encrucijadas de once pueblecitos de Brabante ya tienen sus respectivos Crucifijos; están hechos de roble macizo y miden doce pies de altura; descansan sobre una base de cemento y sobre la cruz de roble se halla enclavada la imagen del Cristo Crucificado,

tomado del Cristo del artista italiano Caproni.

### *El Calvinismo en decadencia.*

La primera casa de culto establecida por los Reformadores en Amsterdam, Holanda, a la que llamaron "Zuidekerk", que quiere decir "Iglesia del Sur", fué cerrada en reciente fecha, porque el número de adoradores se había reducido a una insignificante minoría. La fundación del "Zuidekerk" en el siglo diecisiete fué verdaderamente un periodo de crisis para la Iglesia Católica en Holanda, porque el Calvinismo iba asentando sus reales en el país, y ahora su desaparición marca otro punto decisivo en la historia de la nación, que es la extinción de la supremacía del protestantismo, el que iba decayendo desde hace ya algunos años ante los incanzables esfuerzos de los católicos de reconquistar su anterior prestigio, habiéndoles facilitado en el logro de sus deseos la actitud hostil que mantuvieron los Socialistas y Comunistas contra los Protestantes ortodoxos.



## China.

En junio de este año la Universidad católica de Peping celebró el sexto año de su fundación, contando en esta fecha con 345 estudiantes y dos mil solicitudes. Actualmente se halla bajo construcción un nuevo edificio que podrá dar cabida a más de 400 estudiantes. Hay

doce padres Benedictinos ayudando a los Fundadores de la Universidad en el profesorado, y además 60 profesores seculares entre los que se hallan los mejores eruditos de China. En este verano sacarán sus títulos los primeros graduados de esta Universidad, quienes ya han sido solicitados para regentar cátedras en otros colegios de China. La mayoría de estos jóvenes son conversos católicos.

—\*—

En el día de la Ascensión Mgr. A. Haouisse, Coadjutor del Vicariato Apostólico de Nanking, consagrará a diez nuevos sacerdotes chinos. Hay en la nación 2,011 misioneros extranjeros y 1,381 sacerdotes nativos.

### Congo.

Puede decirse que la generosidad de los católicos africanos del Congo Belga puede ser estimada en ladrillos, según lo revela el hecho acaecido recientemente en cierto distrito congoleño, en donde los habitantes de varios pueblecitos manufacturaron ellos mismos los ladrillos que necesitaban para construir sus iglesias. Los del pueblecito de Kimbi en donde hay solamente veintiséis familias católicas hicieron 84,000 ladrillos, los que fueron manufacturados en cuatro meses, habiendo sido llevados por los mismos fabricantes al lugar en donde iba a ser levantada una iglesia; los de Ntari hicieron 40,000 para su capillita; los de Kimsimba, 54,000; los de Kibwata

60,000; y los de Kimpudi 55,000.

—\*—

### Caridad Católica en Cifras.

La Iglesia Católica mantiene al presente 15,700 hospitales, cuidados y dirigidos por 135,000 religiosos. Tiene además instituciones de caridad en donde trabajan 70,000 personas, 236,000 otras organizaciones de caridad conducidos por 236,000 Hermanas, 32,000 Hermanos y 120,000 profesionales. El número de ayudantes voluntarios es 6,665,000.

—\*—

### Suecia.

El periódico holandés "Het Schike" trae la interesante noticia de la conversión al catolicismo de Nils Beskow, un ministro de fama, perteneciente a la Iglesia Luterana del Estado Sueco, y autor de varios tratados espirituales. Sus dos libros titulados, el uno "En la presencia de Dios" y el otro "El Camino de Dios" han sido traducidos a varios idiomas. El primero, que fué publicado por vez primera seis años atrás, dió la impresión a muchos de los que leyeron la obra, que su autor estaba en camino a su conversión. En esta obra Beskow pedía se volviera a introducir en la Iglesia suecia, la confesión auricular, por ser este el mejor medio de elevar el alma, y de atraerla hacia una vida espiritual más acendrada; asimismo exhortaba a que se rezara por los difuntos y recomendaba la veneración de la Virgen Santísima.

## Rusia.

El Dr. Artemiyev, ex-profesor de la Universidad de Moscóu y científico de fama, fué consagrado sacerdote el año pasado. Después de haber concluido sus brillantes estudios en geología, geodesia y mineralogía, regentó una cátedra en la Universidad de Petrogrado y más tarde otra en la de Moscóu. Cuando fué implantado el nuevo sistema soviético en Moscóu, Artemiyev que entonces se hallaba consagrado enteramente a la ciencia, no hizo ninguna protesta contra el nuevo régimen; pero luego que los Soviets comenzaron a maniobrar en el Estado cometiendo los más bárbaros atropellos, comenzó Artemiyev a darse cuenta del verdadero carácter del malévolo régimen soviético, y todos aquellos horrores que presenció en su atribulada nación le hicieron pensar de nuevo en la Iglesia que había abandonada, la griega ortodoxa, a la que había pertenecido en los días de su niñez. Poco después emigró a Estocolmo y de allí trasladóse a Berlín. En esos lugares entabló conocimientos con algunos católicos y protestantes, también con algunos de los de su propia religión, y desde entonces comenzó a considerar seriamente y con frecuencia el problema de la religión. Terminó por estudiar Religiones Comparativas: esto fué en 1924, y poco después solicitó permiso para seguir la carrera eclesiástica. Cursó los

estudios teológicos en Innsbrug y fué ordenado de sacerdote en Viena según el rito ruso católico.

—+—

## India.

*Caudillo hindu que aboga por las Ordenes Contemplativas.*

En la séptima sesión de la **Conferencia de las Clases Oprimidas de toda India** celebrada en Amraoti, Berar, India, el 26 y 27 de abril de este año, el caudillo hindu R. S. Nekalijay abogó firmemente por la fundación de órdenes contemplativas católicas en todas las provincias de la India. En su discurso dijo lo siguiente:

“India es un país agrícola. Tiene grandes terrenos sin cultivar, bosques grandiosos e inmensas regiones pantanosas. También fue Francia al principio una región de inmensos bosques y terrenos cenagosos. Y allí en esos lugares en donde no se había atrevido a llegar el hombre civilizado, llegaron numerosas Ordenes religiosas, como la de Cartujos, Cistercienses y Benedictinos, y habiéndose establecido en el país, cortaron aquellos espesos bosques, secaron los terrenos pantanosos, labraron la tierra, hasta que consiguieron tornar aquel país salvaje en precioso vergel de flores.

“Por eso sugiéroos que pidamos a nuestros hermanos Cristianos que introduzcan estas mismas sociedades en nuestra nación, y que el Gobierno les conceda terre-

nos, no sólo en una Provincia, sino en todas aquellas provincias en donde se hallan las Clases Oprimidas. Estas Corporaciones establecerán escuelas agrícolas y haciendas, las que trabajarán con el dinero que les produzca la tierra, de modo que podrán dar instrucción gratis, que es precisamente lo que más falta nos hace en la India. La instrucción ilustrará al pueblo, dándole tal grado de conocimiento político, social y económico, que combatirá los esfuerzos de los Hindus de la Clase Elevada y de los Mahometanos, quienes procuran ganar secuazes al Nirvahana.

“Estas Ordenes Cristianas, con sus amplios recursos y conocimientos de agricultura, ciencias y demás, lograrán hacer habitables nuevos lugares en donde podrán radicarse las Clases Oprimidas. Y en rededor de estos lugares trabajados por dichas Ordenes, el Gobierno podría dar concesiones de terrenos a los de las Clases Oprimidas, estipulando sin embargo, que dichos terrenos no fueren traspasados en venta o hipoteca a los de la Clase Elevada. Únicamente de este modo lograremos resolver nuestro problema del desempleo, de la falta de terrenos, de instrucción, y únicamente de este modo conseguiremos reconquistar el poder político del que

actualmente nos vemos privadas.... Si las Clases Oprimidas se aprovechan ahora de la instrucción gratuita, no lo deben más que a las instituciones cristianas educacionales establecidas en este país.



## China.

Los jóvenes de la Misión de Tatung, confiada a los Padres de Scheut, tienen ya organizada su Acción Católica en todo conforme con las instrucciones de la Santa Sede y en pleno acuerdo con la Autoridad Eclesiástica. Grande es su actividad y consoladores los frutos que de ella se van derivando. Han celebrado una espléndida “Jornada Misionera”, han establecido la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe y han abierto en una de las principales calles de Tatung un local en donde explican la naturaleza de la Iglesia Católica y sus enseñanzas. Hállase al frente un cristiano instruido, dispuesto todas las horas del día a instruir al público que lo desee aun cuando declare que no intenta abrazar ninguna religión. Varios e ingeniosos son los medios empleados para atraer el mayor número de personas posibles y para hacerles atractiva la explicación de las verdades de nuestra santa fe.

